

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABOGOS

España... Extranjero (Unión Postal)...

Número suelta... Id. atrasado...

PALMA

Una anciana que ayer por la mañana transbaba por la calle del Teatro se cayó con tan mala suerte que se fracturó la rodilla derecha.

Fue conducida a su casa, que la tiene en la calle de la Riera, donde le curó el médico señor Obrador.

Para los efectos de reclamación se halla expuesto al público en la Secretaría del Ayuntamiento de Selva, el presupuesto municipal ordinario formado por aquel Ayuntamiento para el año 1911.

Las limosnas depositadas por los fieles en el cepillo del Santo Cristo de la Sangre que se venera en la iglesia del Hospital, ascendieron en el pasado mes a 514'54 pesetas.

En la casa de socorro fue curado ayer por la mañana el muchacho Bartolomé Mora, de 14 años de edad, que presentaba una herida en una nalga a que le había sido inferida por otro muchacho con un hierro.

La guardia civil del puesto de Motulri da cuenta de haber denunciado a la autoridad competente a varios vecinos por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

Ayer fueron amonestadas por el Inspector de policía señor Marin dos mujeres que habían producido escándalo en la calle de Camposanto.

Conforme anunciamos ayer el vapor «Cataluña» procedente de Alicante fue portador de los seis toros que deben lidiarse en la inauguración de la Plaza de toros de Luca, el domingo 18 de los corrientes.

De Alicante fue portador ayer el vapor «Cataluña» de mil noventa y tres reses lanaras, para el consumo de esta capital.

El «Boletín Oficial» en su edición de ayer publica el Reglamento que ha de regir en lo sucesivo para las Exposiciones nacionales de Bellas Artes y Artes decorativas.

A consecuencia de la tormenta de ayer fueron suspendidos los festejos anunciados que debían celebrarse en el caserío del Terreno.

Por la mañana se celebraron los divinos oficios en la iglesia de dicho caserío, siendo escasa la concurrencia de fieles a causa del mal estado del tiempo.

Una reyerta

A poco más de las siete y media de la mañana de ayer mientras estaba en su casa el vecino de la calle de la Almudonera, Antonio Vallcaneras se le presentó otro individuo llamado Miguel Moyá trabándose ambos de palabras.

En la discusión este último con un estoque que llevaba trató de agredir al Vallcaneras lo que visto por la esposa de éste, se abalanzó contra el agresor evitando el golpe.

A pesar de ello el Vallcaneras resultó con varias contusiones que le fueron curadas en la casa de socorro por el médico señor Gayá.

Involuntario la guardia municipal que detuvo al agresor conduciéndolo al cuartelillo de la guardia municipal.

El hecho será puesto en conocimiento del Juzgado.

Junta local de Instrucción pública

Anteayer a las doce se reunió bajo la presidencia del señor Alcalde la Junta local de Instrucción pública, asistiendo los señores Losada, Terradas, Llobera, Font y Benassar.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se acordó que pasé a informe del señor Alcalde una solicitud de doña Francisca Oliver, maestra pública de niñas de la Soledad pidiendo aumento de sueldo.

Se enteró de que se han expedido nuevos títulos administrativos de 1375 pesetas a favor de doña Francisca Ripoll Calafat, maestra de la escuela de niñas del Coll d'en Rebas y doña Antonia Vicens Morey, de la Indioteria, la primera con la antigüedad de 18 de Noviembre de 1905 y la segunda con la de 14 de Octubre de 1909.

Se dio cuenta de un oficio del Director de la Colonia Escolar de Bellver, señor Comas, manifestando que el día 28 de Agosto último, el Administrador del Real Patrimonio, don Enrique Sureda obsequió con una merienda a los niños de dicha colonia, acordando darle las mas expresivas gracias.

Se enteró de otro oficio de los señores Comas y Terradas enviando la relación de los datos antropométricos de los niños de las respectivas colonias escolares tomados en el gimnasio del señor Muntaner cuyo señor se ha negado a recibir distribución alguna.

Se acordó darse por enterado y dar las gracias al señor Muntaner por sus trabajos.

La Junta se enteró de un oficio de la Junta Provincial de Instrucción pública manifestando que existen varias casas

de lenocinio en las inmediaciones de la Escuela de niños de la calle del Sindicato.

Se acordó buscar otro local para escuela, é interin gestionar de los dueños de aquellas casas que sus pupilas no promuevan escándalo.

Se enteró de las Memorias presentadas por los maestros y maestras de esta término municipal relativos al curso escolar de 1909 a 1910.

Se dio cuenta igualmente de la memoria presentada por el vocal señor Llobera referente al proyecto de subvención a las escuelas privadas del Vivero, Son Rapiña y Creu Vermeya, acordando quedara sobre la mesa para su estudio.

El señor Losada propuso y así quedó acordado, consignar un voto de gracias para doña Juana María Juan, maestra de la Escuela pública de niñas de la Vileta por el interés demostrado en pró de la instrucción de sus alumnas.

Se acordó dar las gracias al Alcalde de Andriá por haber cedido el local para la Colonia escolar.

Por último el señor Terradas expuso la necesidad de instalar una escuela de niñas en el Vivero.

Y se levantó la sesión.

De Sociedad

Ayer tarde en el vapor «Bellver», salieron para Barcelona, don Juan Morey y señora, don Antonio Puig y señora, don Pedro Rullán, don Jaime Bestard, don Jaime Mayol y don Amado Pons.

De Ibiza y Alicante llegaron ayer en el vapor «Cataluña», don Juan Estelrich, don Enrique Sanchez, don Manuel Romero, don Francisco Marin y don José Boladara.

Ayer llegaron en el vapor «Lulio», procedente de Marsella, don Julián Roig, don Juan Oliver, don Miguel Muntaner, don Pedro Antonio Megraner, don Andrés Quintana, don Andrés Colomar, don Mateo Picornell, don Guillermo Cabot, don Lorenzo Riera y don Sebastián Poy.

También llegó en dicho buque el consul del Brasil y Panamá, don Luis Fermonde, acompañado de su distinguida señora.

Ayer se recibió en esta ciudad la noticia de haber fallecido en la Corte, nuestro distinguido paisano el general de la Armada don Juan Puig.

Sin tiempo para dar cuenta de la relevante personalidad del señor Puig, nos limitamos hoy a elevar una oración por su alma y enviar nuestro sentido pésame, a su esposa, hermana y hermano político don Antonio Marcel.

A bordo del vapor correo de Barcelona embarcó ayer nuestro distinguido amigo el Comisario de Guerra don Eusebio Pascual. Acudieron al muelle a despedirle gran número de amigos entre los que figuraban muchas distinguidas personalidades de esta ciudad, testimoniando así las muchas simpatías de que goza el señor Pascual entre sus paisanos.

El aguacero de ayer

El tiempo que desde hace varios días venía amenazando con la lluvia regalándonos alguno que otro chubasco descargó ayer fuertes aguaceros durante toda la mañana y buena parte de la tarde.

A eso de las diez se desencadenó fuerte tormenta sucediéndose los rayos sin cesar cerca de hora y media.

Una de las chispas eléctricas dió contra la cornisa del Cuartel del Carmen en los pabellones que ocupan las oficinas del Cuerpo de zapadores minadores, abriendo estensa grieta.

Recorrió algunas de las dependencias derribando parte de un tabique. Por fortuna no hubo que lamentar ninguna desgracia personal.

El trueno ocasionó no pocos sustos, saliendo escapada una caballería que en aquellos momentos transitaba por la calle de los Olmos pudiendo ser detenida gracias a la serenidad del conductor.

Por noticias llegadas anoche de distintos pueblos, las lluvias puede decirse que fueron generales y lo demuestra la avenida que experimentaron varios de los torrentes que desembocan en nuestra bahía.

La fiesta de Ntra. Sra. de la Salud

En la parroquial iglesia de San Miguel se celebró ayer con gran esplendor la fiesta de Nuestra Señora de la Salud, a la que tanta devoción profesa el pueblo de Mallorca.

En los divinos Oficios fué el celebrante el Rdo. Cura Párroco de la mentada iglesia actuando de diácono y subdiácono, respectivamente los Rdos. don Antonio Jaume y don Clau d'ío Fuster.

Ensalzó las glorias de la Reina del cielo bajo la simpática advocación de la Salud el Rdo. P. Antonio Tomás de los SS. CC.

Cantóse la misa del Maestro Golcochea.

El templo lucia sus mejores adornos, llamando singularmente la atención la capilla de la Virgen, adorna-

da con hermosas plantas y profusamente alumbrada con bombillas eléctricas que colocadas entre flores ofrecían un hermoso conjunto.

Por el camarín de la Virgen desfiló durante todo el día gran concurrencia de fieles.

El portal mayor aparecía adornado con arcadas de arrayan y escudos con adecuadas inscripciones y a la noche iluminado por medio del gas.

Recaudación de contribuciones

La Gaceta publica un Real decreto modificando en la forma que se indica los artículos que se mencionan de la Instrucción para los servicios de la recaudación de las contribuciones é impuestos del Estado y el procedimiento contra los deudores a la Hacienda de 26 Abril de 1909.

Los extremos y cuestiones que se reforman son: 1.º, extensión de los recibos de las contribuciones é impuestos; 2.º, pago de honorarios a los registradores de la propiedad; 3.º, ingreso en caja de los recibos que acompañan a los expedientes de data interina hasta que llega el momento de la formación y 4.º, liquidación a los recaudadores, agentes ejecutivos y arrendatarios.

En el primer extremo se resuelve que dicho servicio corresponde verificarlo a los recaudadores y arrendatarios y que se adicione el artículo 28 de la citada Instrucción con un párrafo que así lo determine.

Respecto al pago de honorarios a los registradores, se expresa la conveniencia de reformar la Instrucción en el sentido de que no existe la obligación del anticipo, sino que los registradores perciban sus honorarios cuando el procedimiento se termine, bien con el ejecutor bien la misma Hacienda.

Respecto al tercer punto se dispone que se adicione al capítulo 9.º de la vigente Instrucción, un párrafo variando forma de presentación de los expedientes, que constituyen la data provisional y que se modifique la redacción del párrafo 2.º del artículo 63, en el sentido de que los recibos que acompañan a dichos expedientes ingresen en caja tan pronto como los funcionarios de recaudación los entreguen en la Tesorería.

Y respecto al último punto, dice que procede acordar la reforma de los artículos de la Instrucción que tratan de esta materia en el sentido que las liquidaciones de ejecución sean semestrales.

Quedan modificados por este decreto 10 artículos de la citada Instrucción de Abril de 1909.

Una desgracia en Calviá

Anteayer por la mañana ocurrió en la fábrica de aserrar maderas del predio Son Calviá del término de Calviá la siguiente desgracia:

Estaba trabajando en la referida fábrica el joven Juan Colomar Carbonell, de 16 años de edad, siendo cogido por el volante de una sierra sin fin que le empujó contra la pared con tan mala suerte que se produjo una herida que le abarcó toda la mejilla derecha, la fractura completa del maxilar superior y la del borde dentario inferior con magullamiento del labio.

Fue auxiliado por los operarios y después por el médico señor Juaneda.

El estado del herido era grave. Debidamente condicionado fué llevado a Palma al anochecer, ingresando en el Hospital.

De las islas Biniali

Los Congregantes Marianos de este pueblo se proponen celebrar con la mayor solemnidad posible la fiesta de su Patrona la Virgen Santísima, el once del que rige.

El programa será el siguiente: sábado por la noche completas solemnes en preparación de la fiesta. Domingo a las ocho misa de comunión general; a las diez oficio mayor solemne y sermón que predicará el elocuente orador sagrado y congregante honorario R. señor don Antonio Juan Mora. Por la tarde a las tres y media vísperas solemnes plásticas, procesión y Te-Deum.

Después se celebrará tarde literaria por aficionados congregantes, se dispararán fuegos artificiales, y se soltarán globos, amenizando todos los actos la banda de Binisalem.

Santa Margarita Celebróse en esta villa el domingo pasado la fiesta que cada año se dedica a la Beata Catalina.

Transcurrió lluviosa la mañana del sábado lo que disgustó a la gente que anhelo de gozar un día de fiesta veía poco menos que fracasados sus deseos, al poco rato cesa de llover y vuelven las esperanzas.

Se acerca la llegada de la banda militar y el pueblo en masa deja sus faenas para tributales un entusiasta recibimiento.

A las cinco y media y a los acordes de un paso-doble tocado por la música del pueblo diríjese el vecindario con el Ayuntamiento y Comisión de festejos a la salida del pueblo para empezar a los militares. Al poco rato se divisan a lo largo de la carretera, a Muro, multitud de carretones que conducen los músicos a Santa Margarita; llega primero el tróntón de Esteban Roca (a) María que con-

ALMACENES MONTANER Pañería, Sastrería, Camisería GRANDES NOVEDADES PARA PRIMAVERA Y VERANO

Papel para Cajones de higos

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2-PALMA, á los precios siguientes:

Table with columns: CANTIDAD Y TAMAÑO, Alisado de 11 K., Satinado de 14 K., Higiénico impermeable. Rows list various paper types and prices.

Estos precios se entienden pago al contado.

duce el oficial encargado de la música don Manuel Fuenmayor. Le saludaron respetuosamente a cuyo saludo correspondió poniendo la brillante música á nuestra completa disposición; inmediatamente llegan los demás elementos de la música, y el director accidental de la misma, músico de primera, don Manuel Lissar.

Todos juntos nos dirigimos al son de pasos dobles a la Casa Consistorial en la que se dió un refresco á las dos músicas.

A las nueve en punto empezó el concierto de bandas la militar y la del pueblo que con mucho acierto dirige don Bernardo Luis Roca.

Luces después sus habilidades con un hermoso castillo de fuegos artificiales el renombrado profético señor Gelabert de Manacor, y terminado este la gente se retira poco a poco.

El domingo a las siete de la mañana desfiló a los Morgaritenses la banda militar con un sin número de gente joven que no necesitó de ella para sacar su cuerpo a la calle; recorren la población yendo después a la Consistorial, en donde se les obsequió con un refresco. Se acerca de pronto la hora de las carreras de hombres y caballerías y la gente se dirige al cóo de «Son Fluxá» en donde bajo un sol asfixiante aguantó hasta la terminación de las carreras.

Ganó en ellas el principal premio un renombrado corredor de Montulri cuyo nombre sentimos no recordar.

A las cinco de la tarde, hora señalada para dar principio de las carreras de resistencia, quedó materialmente liquidada la plaza mayor de gente ávida de presenciar tan agradable número. Se inscribieron siete corredores: Pedro Crespi Cladera (e) Pichodis de La Puebla, Jaime Serra Crespi (e) Barret de La Puebla, Sebastián Socias Crespi (e) Buñet de La Puebla, Pedro Mesire Valls (e) Peirano, de La Puebla, Miguel Salvadó Cladera (e) Estevall de La Puebla, Jorge Gomila (e) Gelat de Montulri y Antonio Comas Comas (e) Tonió de La Puebla.

Recorrieron 25 vueltas ganando el primer premio el renombrado Pichodis, el segundo Buñet y el tercero Peirano, los tres de La Puebla.

Inmediatamente después empezó la retreta alegórica. Salíó de la Casa Consistorial la carroza que llevaba la Beata Catalina, y payesas con los típicos trajes de la época de la Beata. La música del pueblo que iba detras de la carroza junto con algunos cantores entonaban el Himno «Sor Tomaseta»; venía después la banda militar tocando un hermoso paso doble.

Al llegar a la Consistorial se dieron vivas a la Beata, a Santa Margarita y a la banda militar que fueros respondidos por todo el pueblo.

A las nueve empezó el concierto de bandas y el baile al estilo del país, el que se vió animadísimo; al «encantarse sa darrera» se entusiasmó tanto el elemento joven que llegó a rematarse por la respetable cantidad de doscientas pesetas.

Durante toda la noche se dispararon bonitos fuegos artificiales alternados con la suelta de globos de figuras grotescas.

Remató la fiesta una gran traca.—C. 7 Septiembre 1910.

Peregrinación ibicenca á Lluç

Hemos recibido el Boletín Oficial Eclesiástico de la Diócesis de Ibiza, dedicado al anuncio de la peregrinación ibicenca á Nuestra Señora de Lluç.

Los precios para el viaje de ida y vuelta comprendido vapor, tren y carruaje hasta Lluç son los siguientes: En primera clase: 24'20 pesetas; en segunda, 17'70; en tercera 12'15 pesetas.

He aquí los primeros párrafos de dicho extraordinario: «El día 18 del corriente habrá de ser registrado con letras de oro en nuestra Historia.

En ese día dejará nuestras playas la peregrinación ibicenca que, presidida por el Excmo. é Ilmo. Sr. Obis-

Importantísimo para el público HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará á esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Verí 19, donde permanecerá solamente el lunes día 12 de Septiembre, el reputado ortopedista de Barcelona Don Luis G. Torrent, autor de los acreditados brageros Cuadrúple y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho á todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos brageros no se cura con ningún otro, pues nadie, absolutamente nadie, puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los brageros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados con un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada hasta su completa curación. HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS DEBEN USARLOS.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano FAJAS VENTRALES DE GRANDES RESULTADOS.

NOTA.—Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el lunes día 12 de Septiembre, en la Fonda del Vapor, calle de Verí, donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprochen este día tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona Unión, 13.



Optica Norteamericana LO MAS NUEVO COMODO Y ELEGANTE DEPOSITO: CASA LASSALLE San Nicolás, 31

po de Slón, alma superior abierta siempre á las grandes inspiraciones, se dirigirá á las costas mallorquinas y desde allí enderezará sus pasos al Santuario de Nuestra Señora de Lluç para postrarse ante la singular, ante la bienaventurada Mujer que en la plenitud de su gloria repite el cántico sublime cuyas armonías han escuchado veinte centurias con dalección y júbilo: fecit mihi magna qui potens est.»

El cólera

Los médicos militares

Por real orden telegráfica del ministro de la Guerra se ha dispuesto que, en vista de las necesidades del servicio en las actuales circunstancias, y como medida preventiva, se incorpore á sus respectivos destinos el personal de Jefes y oficiales de Sanidad militar que se encuentra con licencia ó permiso para asuntos propios, y se suspenda la concesión de otros nuevos.

Al propio tiempo se ha ordenado que la incorporación de dicho personal á sus nuevos destinos se efectúe en el plazo de ochos días.

Anteayer por la tarde quedaron terminados los trabajos de desinfección en el vapor Mallorca.

Es muy probable que hasta el próximo lunes no se reanuden, efectuándolos en el vapor Isleño.

Las fachadas alineadas

y La Liga de Propietarios

En la junta celebrada por la Directiva de La Liga de Propietarios de Fincas urbanas, se aprobó el dictamen emitido por el letrado de la Liga don Jerónimo Massanet, como consecuencia del acuerdo anterior de estudiar, bajo el punto de vista legal, la distinción que viene haciéndose en esta ciudad entre fachadas alineadas y no alineadas, para los efectos de la concesión de licencias y aplicación de tarifas en las obras de consolidación, reforma y edificación de fincas urbanas. En dicho dictamen, partiendo de que el Ayuntamiento no tiene un plano general de reforma de la población debidamente tramitado y aprobado, se sentan las siguientes conclusiones:

1.º Que el Ayuntamiento puede variar libremente las alineaciones, me-

dante convenio con los propietarios interesados.

2.º Que sin la previa aprobación por el Ministerio de un plano de reforma, ó no mediar dicho convenio, no puede el Ayuntamiento variar la alineación existente, ni impedir á los propietarios que efectúen las obras de consolidación, reforma ó edificación que tengan por conveniente.

3.º Que todo proyecto de reforma que se intente, lleva aparejada la obligación de indemnizar á los propietarios de los perjuicios que se les irroge, ya directamente, ya indirectamente por las limitaciones que por virtud del mismo se impongan á los dueños de las fincas á que afecte la reforma.

4.º Que no existiendo plano aprobado, deben estimarse vigentes las actuales alineaciones, y por lo mismo deben aplicarse las tarifas reducidas á todas las obras que se efectúen, y

5.º Que no puede admitirse en buenos principios jurídicos, el establecimiento de tarifas especiales, mas gravosas que las ordinarias, para los arbitros de licencias de obras relativas á casas no alineadas.

Se acordó que este dictamen quedara en Secretaría á disposición de los socios que querlan estudiarlo, abriéndose entre ellos una información para que puedan alegar lo que estimen pertinente acerca de este importantísimo asunto y sobre si conviene ó no gestionar la aprobación de un plano general de reforma interior de la población.

Exposición de productos de Baleares

Lista de recompensas

Sección 21.—Vinos, vinagres, y licor-

res. Diploma de medalla de Oro.—A don Antonio Terrassa Balle por sus vinos, don Antonio Victori Taltavull, por id. don Pedro Suez Oliver por sus mistelas, Caja Rural de San Juan por sus vinos y moscateles, don Juan Viale Coll por sus vinos y moscateles, Sindicato Agrícola de La Puebla por vinos y moscateles, Sindicato Agrícola y Ganadero de Saneellas por sus vinos, moscateles, champagne, vinagre, caña y anisado, don Manuel Fernandez Cortés, por vinos y vinagres don Mateo Zaforteza Morales, por sus moscateles, malvasías y vinagres, Hermanos Agustinos de Binisalem por sus vinos, Excmo. señor Conde de Sallent por sus malvasías y moscateles.

Diploma de medalla de plata.—Al se-

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Útilísima en la estitiquéz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 8 á las 18
Consejo de ministros

En el Consejo de ministros se espusieron todos los asuntos que están preparados para someterlos á la decisión de las Cortes.

El ministro de Hacienda, señor Cobián, enteró á sus compañeros de los créditos extraordinarios de los cuales será cumplida cuenta al Parlamento.

El ministro de Fomento, señor Calbetón, espuso al Consejo que ha terminado el estudio del proyecto referente al Seguro popular sobre la vida, cuyo proyecto lo estudia el ministro de la Gobernación en su parte social.

El ministro de la Guerra, general Aznar, trató del proyecto de servicio obligatorio que tiene ya terminado.

Este proyecto se presentará primeramente al Senado para no entorpecer la discusión de los asuntos que serán sometidos al Congreso.

El ministro de la Gobernación, señor Merino, informó á sus compañeros del proyecto sobre la jornada de trabajo en las minas, sobre lo cual está recibiendo informes.

El señor Calbetón ha recibido el informe de la Jefatura de Minas.

Por último se trató de la división electoral y se aprobaron algunos expedientes de trámite.

La división de Canarias

Noticias recibidas de Canarias dan cuenta de que ha quedado terminado la información respecto á la división de aquel archipiélago.

El expediente está ahora en poder de las autoridades para hacer el resumen; y luego se redactará el proyecto de ley sobre dicha división.

La Capitanía general de Melilla

El señor Canalejas y Aznar, conferenciaron con el general Aldave, exponiendo éste los motivos que le impedian aceptar la Capitanía general de Melilla.

Pero si el Gobierno, dijo, lo cree necesario aceptaré dicho cargo.

Canalejas insistió, diciéndole que se repondrá en su estado de salud desde la Capitanía general de Melilla.

Después de la conferencia el señor Canalejas manifestó que estaba encantado de la rectitud con que procede el general Aldave.

Fondos de Fomento

El señor Calbetón ha declarado que los 800 millones de que dispone presupuesto extraordinario, los destinará á la construcción de edificios para oficinas de Fomento de toda España; para la agricultura, obras públicas de carreteras, caminos vecinales, ferrocarriles, obras hidráulicas, puertos y canalización del río Manzanares.

Se propone que las Cortes intervengan en la distribución de dichos fondos.

El Gobierno y el Vaticano

Dicen de Roma que en el Vaticano se ha celebrado una reunión oficiosa asistiendo los cardenales Merry del Val, Rampolla, Vives, Angliardi y Ferrato.

Dichos Cardenales trataron con el Papa del conflicto pendiente con España.

Reina gran expectación esperando la respuesta del señor Canalejas.

Se espera que se irá á un arreglo, habiéndose de existir tendencias hacia una política pacífica.

Se hablará de una fórmula que armonice los deseos de ambas potestades.

De todos modos la respuesta de Canalejas á la última Nota del Vaticano en nada alterará la situación actual del asunto.

Madrid 8 á las 24

Escrutinios—Proclamación de diputados

Por las noticias oficiales que se han recibido en el ministerio de la Gobernación, se sabe que la Junta provincial del Censo Electoral de Cáceres ha proclamado diputado por Placencia á don Rafael Esbrí; la de Oviedo, á los señores Pumarino con-

servador, don Florencio Fernandez, liberal y el señor Herrero, católico.

Por Belmonte aparece triunfante el señor Uria, liberal pero hay grandes protestas.

Conferencia.—La fecha de la apertura de las Cortes

En el ministerio de Jornada conferenciaron el Ministro de España en Tanger señor Merry del Val y el Jefe diplomático señor Gonzalez Hontorio.

Es muy probable que en la entrevista del señor Canalejas con Su Magstad el Rey se resuelva la fecha definitiva de la apertura de las Cortes que será el día 1.º de Octubre próximo.

LAS HUELGAS

Madrid 8 á las 18

La actitud de los mineros y el asunto de las Rivas

Comunican de Bilbao que se ignora la determinación que adoptarán los mineros respecto á la concesión del patrono minero señor Rivas de que ayer di cuenta.

Hasta ahora no le secundan. Los periódicos siguen censurando al señor Rivas.

Noticias de Bilbao

El ministro de la Gobernación, señor Merino, ha dicho que tiene muy buenas noticias de Bilbao, asegurando que se va á una rápida solución de la huelga.

Madrid 8 á las 24

Mita obrero en Castroudiales.—Llegada de huelguistas.—Animación.

—Discursos.—Un telegrama

Telegrafían de Castroudiales diciendo que debido á la suspensión de las garantías en Vizcaya, se ha celebrado en dicha población el mitin acordado por los huelguistas de Bilbao para tratar sobre la marcha de la huelga.

Muchos de los huelguistas llegaron á pié durante los días de ayer y hoy á dicha población al objeto de asistir al mitin.

Recorrieron las calles con tres banderas rojas.

Las distintas sociedades de obreros llevaban un cartelón que decía: «Trabajadores, la unión es fuerza.» En otro cartelón de mayor tamaño se leía: «Viva José Martínez Rivas.»

Fue el primero en hablar el compañero Parro, Presidente de la Comisión de la huelga quien agradeció al Alcalde las facilidades que dió para la celebración del mitin.

Elogió la solidaridad obrera y la conducta de los patronos señores Martínez Rivas, Echevarrieta y Daniel Fernandez.

Aconsejó la continuación de la huelga y que solo se trabajase en las minas de los señores Martínez Rivas y Echevarrieta.

El compañero Delgado censuró la suspensión de las garantías constitucionales y las campañas hechas contra la huelga por los periódicos *La Gaceta del Norte* y *El Pueblo Vasco*.

Dijo que el ofrecimiento de diez pesetas hecho por los patronos fué rechazado por estimarlo una limosna. Al levantarse Perezagua sonaron grandes aplausos.

Dijo que con el acto de suspender las garantías el señor Canalejas habia entregado el poder á los clericales.

Llamó cobardes á los obreros que vuelven al trabajo, añadiendo que los obreros deben abrazar á los señores Martínez Rivas y Echevarrieta para seguir luchando contra los bizardarras.

Anunció la publicación de una hoja de instrucciones de la Comisión y que los obreros que trabajan en las minas de los señores Martínez Rivas y Echevarrieta entregaron parte de su jornal para el socorro de la huelga.

Anunció igualmente el envío de importantes socorros del extranjero, dando lectura á un telegrama de Pablo Iglesias anunciando que trae diez mil francos, donativo de los obreros alemanes.

Se acordó telegrafiar á los Sres Martínez Rivas y Echevarrieta diciéndoles al conocer su actitud se acordó por aclamación manifestar que en la

lucha no hay vencedores ni vencidos, desapareciendo los rencores y esperando que los demás patronos seguirán la conducta por ellos observada á fin de que renazca la tranquilidad y la paz del trabajo.

El orden ha sido completo.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 7 á las 24

La Asamblea de Enseñanza

La sesión inaugural de la Asamblea de la Enseñanza tendrá efecto el día 3 del próximo Octubre.

La presidirá el Presidente del Consejo.

Las demás sesiones serán presididas por el ministro de Instrucción Pública señor Burell.

Madrid 8 á las 18

Canalejas á San Sebastian

El señor Canalejas marcha hoy á San Sebastián.

Inmediatamente despues de su llegada subirá á Miramar.

Complimentando á los Reyes.—García Prieto á Cestoña

Dicen de San Sebastián que el Director general de Agricultura y el presidente del Congreso, conde de Romanones cumplimentaron á los Reyes.

Seguramente hablarían de la escusión que hizo ayer el conde de Romanones á Biarritz en el aparato Farman, acompañándole el aviador Tiboteau.

El señor García Prieto ha marchado hoy á Cestoña de donde regresará por la tarde.

El Embajador de Inglaterra á Valencia

Dicen de Valencia que en el tren correo ha llegado el Embajador de Inglaterra y su esposa.

Le recibieron el capitán general, el gobernador civil, el alcalde y distinguidas personalidades.

Una compañía del Regimiento de Mallorca tributó al Embajador los honores de Ordenanza.

Dicho Embajador visitó el buque-aviso inglés «Hussard» cumplimentando al almirante.

También cumplimentó luego á las autoridades locales.

La noticia de la muerte de «Pepete» en Sevilla

Comunican de Sevilla que cundió allí rápidamente la noticia de la muerte de «Pepete» á consecuencia como es sabido de la cogida que sufrió, toreando en Murcia.

La noticia produjo profunda emoción. En la casa del diestro se produjo una escena desgarradora.

La madre desolada fué presa de un síncope, siendo su estado muy grave «Pepete» debía contraer en breve matrimonio con una muchacha sevillana.

Billetes antiepticos

Comunican de Londres que el Banco Nacional Spokane ha emitido billetes antiepticos con una sustancia que destruye los gérmenes de toda enfermedad infecciosa.

Rotura de alambres en una línea férrea

Según noticias de Paris en la línea férrea de Chantilly han sido rotos todos los alambres que mueven los discos.

Afortunadamente pudieron evitarse desgracias inminentes.

General fallecido

Ha fallecido el general de Artillería de la Armada don German Hermida.

Bombita se retira

Un periódico acoge el rumor que dice llegado á él por conducto autorizado de que muy en breve se retirará de su profesión el matador de toros «Bombita».

Madrid 8 á las 24

Turistas á San Sebastian

Comunican de San Sebastian que ha marchado á Bilbao buen número de «turistas» para asistir á los festejos de la Semana marítima.

También han salido buen número de «yatsmen» para tomar parte en las regatas anunciadas.

La Reina Cristina de pascó

Otro despacho de Bilbao da cuenta de que S. M. la Reina doña Cristina salió por la tarde en automevil en dirección á Francia.

Diestro que sustituirá á «Pepete»

Dicen de San Sebastian que el «Gordito» sustituirá al infortunado «Pepete» en la corrida de concurso que se celebrará el próximo domingo en aquella plaza.

Los matadores serán: «Quinito», «Gallito» y «Gordito».

Se cruzan muchas apuestas. Sa lidiarán en dicha corrida toros Moruves.

Motu-propio del Vaticano

Desde Roma dan cuenta que hoy publica el Vaticano un «Motu-propio» acerca de las medidas contra el aumento de la campaña modernista, reproduciendo los párrafos de la encíclica de Pászandl acerca de los estudios eclesiásticos en los seminarios, la designación de profesores y la vigilancia de escritos modernistas.

Barca arrastrada por la corriente.—Un ahogado

Desde el Ferrol dan cuenta de que al salir de la ria de Puente deume, una barca pesquera, fué arrastrada por la corriente.

Uno de los marineros pereció ahogado.

El tratado de arbitraje franco-argentino

Se ha recibido un telegrama de Buenos Aires diciendo que el tratado de arbitraje Franco-argentino, ha sido firmado y mandado á la Cámara para su ratificación.

Temores de una invasión epidémica en Almería.—Petición

Desde Almería dicen que se espere en aquel puerto la llegada del vapor *Venezia*, procedente de Nápoles, conduciendo 1000 pasajeros emigrantes.

La opinión está alarmada por el temor de una invasión epidémica.

Se ha telegrafiado al Gobierno pidiendo que impida que dicho buque fondee en aquel puerto.

Sobre el viaje del Rey á Bilbao

Oficialmente nada se sabe del proyectado viaje de S. M. el Rey á Bilbao, á pesar de sus propósitos de asistir á las fiestas de la Semana marítima.

Creese sin embargo que emprenderá el viaje despues de recibir al señor Canalejas.

Tormenta en Almansa.—Cosecha arrasada.

Comunican de Almansa que despues de un año de sequia una fuerte tormenta ha arrasado la cosecha.

El suelo quedó cubierto de una capa blanca.

El vecindario pide al Gobierno la construcción de obras públicas para coadjurar la crisis.

Inundaciones.—Muertos y heridos

En Silesia las inundaciones han destruido centenares de casas en varias ciudades.

Han ocurrido diez muertos y muchos heridos.

Salida para Madrid

De San Sebastian comunican que ha marchado á Madrid el señor Marqués de Alonso Martínez.

Mañana lo verificará el general señor Alcalde.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 8 á las 22

Llegada de Feliu.—Castiello recibido.

Anoche, conforme anuncié, llegó en el rápido el jefe de los carlistas señor Feliu.

A causa de la lluvia acudió poca gente al apeadero del Paseo de Gracia que es donde descendieron del tren.

Los que acudieron á recibirles organizados en manifestación acompañaron á los citados señores á la Casa del Pueblo.

Allí se pronunciaron algunos discursos.

La infanta Isabel en Vich.—Entusiasmo

—Recepción.—Banquete oficial.—Las sobrinas de Balme.—Iluminación espléndida

Comunican de Vich que al llegar ayer la Infanta doña Isabel á aquella ciudad se le tributó un recibimiento en grado sumo entusiasta.

A la estación acudieron las autoridades y una numerosa concurrencia que llenaba también los alrededores.

Desde la estación dirigióse la Infanta acompañada de su séquito y de las autoridades á la casa del conde de Marlés, donde se hospedó.

Acto seguido celebróse la recepción que resultó brillante asistiendo á ella once Prelados, el elemento oficial y todas las personas visibles de la población y las invitadas.

Despues hubo banquete oficial. Más tarde recibió la Infanta á las sobrinas del insigne filósofo Balme mostrándose con ellas muy afectuosa.

Luego recorrió la ciudad para ver las iluminaciones.

Estas resultaron de un efecto sorprendente, llamando particularmente la atención unas farolas monumentales proyectadas por el notable arquitecto don Antonio Gaudi.

La ciudad rebosa animación y ofrecía anoche un brillante aspecto. La afluencia de forasteros es extraordinaria.

A media noche retróse la Infanta á descansar.

De Vich.—Llegada de personalidades.—Solemne Oficio.—Banquete.—Inauguración del Congreso Apologetico.—Discursos de Ruiz Vallarino.

La Infanta á Madrid

Nuevas noticias recibidas de Vich dan cuenta de haber llegado hoy á aquella ciudad el Capitán general de Cataluña señor Weyler y el Rector de la Universidad literaria de Barcelona.

Comunican además que hoy se ha celebrado en aquella Catedral un solemne Oficio.

Ha sido el celebrante el señor Arzobispo de Tarragona y han asistido al religioso acto la Infanta y su séquito, los Prelados que se encuentran en Vich, las autoridades y una gran concurrencia que llenaba la Catedral.

El «Orfeó Catalá» cantó la Misa, habiendo sido la ejecución muy elogiada.

Ocupó el púlpito el señor Obispo de Ciudad Real, quien en un brillante discurso ha hecho la apología del gran filósofo cuyo Centenario se festeja.

Terminada la función religiosa se ha celebrado un banquete de 50 cubiertos en honor de la Infanta, en el palacio episcopal.

Por la tarde ha tenido lugar en la iglesia de Santo Domingo la inauguración del congreso apologetico.

Ha presidido la Infanta. El golpe de vista que ofrecía el templo era brillante.

El ministro de Gracia y Justicia, señor Ruiz Vallarino ha pronunciado, en dicho acto, un notable discurso en el que ha hecho un entusiasta elogio de Balme y ha dicho que se asociaba al homenaje que se tributaba al insigne filósofo cristiano, en nombre de S. M. el Rey y del Gobierno.

Mañana regresará la Infanta á Madrid.

Corresponsal

FINCAS Se desean vender dos, tanto en junto como por separado, que se hallan situadas en punto céntrico de esta ciudad. Razón «Casa Anunciadora», Palacio 8.

SE ALQUILA casa solariega, sitio céntrico, con agua abundante y jardín. Informarán Monserrat, 50.

MAQUINA DE ESCRIBIR Se vende, calle San Elias, 15, 1.º, 2.º, de 9 á 12 y de 3 á 6.

Sociedad Gral. de Crédito y Comercio Cuartera, 9—Hostales, 33 Horas de despacho de 9 á 1. Se presta dinero sobre hipotecas

ar Conde de Torre Saura por sus vinos Sindicato Agrícola de Llorito, por id, Caja Rural de Montuñi por id, don Miguel Munar Camps, por id, don Miguel Mestre Font por sus vinos y vinagres, Cámara Agrícola de Felanitx por sus vinos, don Bartolomé de Roselló por id, don Juan Bestard por id, don Bartolomé Colom Morell por id.

Menciones honoríficas.—A don Jaime Pons Barrás por sus vinos y vinagres, don Juan Obrador Riera por sus vinos, mistelas y vinagres, Sindicato Agrícola de María por sus vinos, don Antonio L. Monjo por vinos y vinagres, Sindicato Agrícola Manacorense por vinos, don Vicente Tur Tur por id.

Sección 22.—Aceite, leche y sus derivados.

Diploma de medalla de oro.—A don Juan Orlandis Despuig por mantequilla, leche condensada y queso, don Narciso Font Mercadal por leche esterilizada y queso, don Pedro A. Ripoll Estades, por aceite, señor Conde de Torre Saura por queso y mantequilla, don Bartolomé Colom Martorell por queso, don Remón Casasnovas por id, don Ramón Bauzá Pons por id, don Reimundo Fortuny Estades por id, señora Vda. de L. Homar por queso y queso, don Andres Homar Simonet por queso, don Antonio Balle Frau por id, don Pedro J. Jaime Ribas por id, don Pedro Morell Oleza por id, don Cristóbal Magraner Ripoll por id, señores Jordano y Lucas Rullén por id, señor conde de Peralada por queso y queso, señores Blanch y Colom por queso y jabón marca «Bosch y Valent» don Bartolomé Timoner Vidal por queso.

Diploma de medalla de plata.—A don Pedro Gual por queso, don Guillermo de Olives por mantequilla, don Antonio Victory Taltavull por queso, don Jaime A. Mayol Arbona por queso, don Salvador Montaner Vega Verdugo por id, don Miguel Salom Nicolau por id, don Antonio Bujosa Jaume por id, don Damián Tous Salom por queso y queso, don Miguel Verger Porcel por queso, don Bartolomé Ferrer y Pou por queso y queso, don José Cabrer y Clar por queso, don Lorenzo Calafat Riudor por id, don Damián Tous Comas por id, á los Herederos de Francisco Castañer por id, don Juan Obrador Riera por aceitunas en conserva, don Mariano Massanet por queso.

Menciones honoríficas.—A don Miguel Negre Muntaner por queso, don Gaspar Bestard Llull por id, don Bartolomé de Roselló por queso y queso, Caja Rural de Santany por queso, Sindicato Agrícola y Ganadero de Saneellas por id, don Vicente Tur Tur por idem.

Audiencia

Señalamiento

Para esta mañana á las diez y media está señalada en esta Audiencia, la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Lonja contra Juan Salas Muntaner, acusado del delito de hurto de un cordero.

Representará el ministerio público el abogado Fiscal sustituto don Joaquín Pascual, quien pide para el procesado la pena de dos meses y un día de arresto mayor, pago de costas y accesorias.

El procesado estará defendido por el abogado don Miguel Roselló y Alemany.

Notas del mar

Movimiento de buques en este puerto durante el día de ayer:

Entradas: A las seis de la mañana, de Ceite y Sóller, el vapor «Villa de Sóller», con guano.

—De Cala Figuera, el laud «Internacional», con lastre.

—A la una de la tarde, de Marsella, el vapor «Lullo», con la correspondencia, 38 pasajeros y carga.

—A la una y media, de Alicante é Ibiza, el vapor «Cataluña», con la correspondencia, 16 pasajeros y efectos.

Salidas: A la hora de itinerario, para Barcelona, el vapor «Bellver», con la correspondencia, pasaje y carga.

CULTOS

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en Santa Cruz consagradas á Nuestra Señora del Buen Camino: Exposición á las seis; por la tarde á las cuatro y media los actos de coro; á las siete y cuarto Rosario, último día de novena, procesión, Te Deum y reserva de S. D. M.

Empiezan en San Nicolas dedicadas al Dulcísimo Nombre de María: Exposición á las nueve; á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cinco y media los actos de coro y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora del Rosario en Santa Catalina de Sena.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en San Nicolas dedicadas al Dulcísimo Nombre de María: Exposición á las seis; á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cinco y media los actos de coro y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de la Salud en San Miguel. (Privilegiada).

PARA VIAJES: Cubre-polvos 750 pesetas, trajes á 7, mantas á 10 Can Bita, Sindicato, 31.

Quando el calor quita las ganas de comer, principalmente las de comer, tómese «Carne Líquida» del Dr. Valdes García, de Montevideo, que nutre poderosamente, vence el abatimiento y devuelve positivamente el apetito.